
李家超在應對修例風波以至落實香港國安法方面的工作，是
他職業生涯濃墨重彩的一筆，也給社會留下有扛得起外來壓力
的「鐵肩膀」形象。
民建聯立法會新界西北議員周浩鼎說，修例風波期間，黑暴

橫行在全港打砸燒，以兇殘的手段對反暴力的市民施以私刑，
大批警員家屬更遭反中亂港分子在網絡平台起底、恐嚇。時任
保安局局長李家超堅決支持全體紀律部隊配合警方對抗惡勢
力，果斷支持警方嚴肅依法打擊違法起底等罪行。其後，香港
國安法有效落實，起底等違法事件亦在警方深入調查下成功破
案。
工聯會立法會選委會界別議員麥美娟談到，在修例風波的
「6．12」事件，反中亂港勢力煽惑大批支持者圍堵及衝擊立
法會，情況極度危急及混亂，當時與時任保安局局長李家超作

短暫會面。
李家超表現冷靜，反映他在面對危機時能處變不驚。到香港

國安法實施後，李家超更不負眾望，在外部勢力與反中亂港分
子不斷抹黑香港國安法以至自由和社會狀況時，主動回應，直
斥其非，堅定地守護國家和香港安全。

對國家高度忠誠 對港絕對擔當
香港安徽聯誼總會常務副會長吳志斌表示，在實施香港

國安法和維護香港社會安定的重大考驗中，擁有警隊經驗
的李家超不僅有一副扛得起外來壓力的「鐵肩膀」，更有
對國家高度的忠誠和對香港絕對的擔當，這必將會成為推
進未來香港「一心一意謀發展」方向上的政治保障和必備
素養。
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選人李家超給各界留下哪些「初印

象」？香港文匯報整理社會各界與

李家超有過或深或淺交往、接觸的

人士對他的評價。他們讚揚李家超

擁有務實、有擔當、親民、善於聆

聽溝通的特質和作風，得到市民的

認同；他貼地、具有針對性和可操

作性的施政理念，得到各界人士支

持，若他成功當選，大家都期盼新

一屆特區政府能夠積極與各界共同

合作，團結社會，齊心合力為香港

開新篇。◆香港文匯報記者 鄭治祖

扛得起壓力「鐵肩膀」維護社會穩定

各界經常大讚李家超務實可靠的作風。無論從政綱的撰
寫，還是與他人的交流中，李家超給人的印象是不說空
話、大話，提出的方案亦是實事求是，不會貪多貪
大。

葵青區議員郭芙蓉此前分享了自己參與李家
超交流會的經歷。她說，在交流的過程中，
李家超表現得十分謙遜和坦誠，包括說
自己若成功當選，有些問題也未必能
夠順利解決，但承諾定會盡力帶領

團隊去處理，令人感覺他務實的作風；李家超多次重申很多社
會問題都是特區政府無法單獨解決的，必須集合各界力量，
民、商、官共同攜手努力建設好香港。她認為，若新一任特首
能秉持這樣的態度辦事，凝聚全社會，相信有助紓緩近年香港
來自黑暴及疫情的戾氣。
全國政協委員朱銘泉表示，從李家超的政綱亦可以看出

他的風格務實，政綱沒有誇誇其談、華而不實，沒有講過
一句過頭話和空話。李家超風格務實，正是香港當前最需
要的。

務實可靠 實事求是
不會貪多貪大

有容乃大 兼聽則明
着緊年輕人聲音

青年是社會的未來和希望，李家超關心青年，亦善於與青年打交道。無論在他參選
前還是參選後，他與青年的互動都給青年人和旁觀者留下深刻印象。

樹仁大學4年級學生陳小姐早前在交流會與李家超交流，對李家超留下很好的印
象。她說，自己很欣賞李家超的坦誠。對方坦承自己一個人能力有限，誠邀大家群
策群力，有令香港變得更溫暖的胸襟，感覺他很願意聆聽年輕人的聲音，是有容
乃大的表現。
李家超的中學母校九龍華仁書院校長鍾衞良憶述，在2017年中學放榜前夕，
李家超回到母校和學弟學妹分享自己的學習方法，就是每天留意並學習身邊人
的長處，透過分享自己的經驗，鼓勵一班應屆考生放鬆心情迎接翌日放榜。李
家超的這番苦心令他留下深刻的印象。
香港青年聯會主席、立法會選委會界別議員梁毓偉此前透露，很多關於青年
的活動，李家超不單只到場，更會主動投入參與。他記得在一次活動上，李家
超在草坪上席地而坐，與青年人分享正向人生觀，談論如何面對逆境，一談
就談了半個多小時之久，充分顯示他十分有心。

心思縝密 為人謙虛人緣佳
警務人員出身的李家超

做事心思縝密，這一點從他
過往破過多宗轟動香港的案
件，以及熟悉他的人口中都可
以看得出。
新民黨主席、立法會議員葉

劉淑儀曾表示，自己擔任保安局
局長時已認識李家超，對方心思
縝密、為人謙虛、人緣好。她相信

李家超在政府高層沉浸多年，絕對有條件擔任下
任特首。
事實上，李家超在警隊任職期間，創造許多威

水史，不少熟悉李家超的警隊人士形容，他是公
認的叻人，自信果敢，心思縝密，分析力強，曾
參與偵破多宗轟動香港案件，包括偵破1994年
的「柳記豪」迷魂黨案、1998年「三大賊王」之
一的張子強800公斤炸藥案、2006年徐步高槍擊
案等。

無架子有誠意
贏得市民好感

李家超多
次落區，與市

民零距離接觸。不
少當時與李家超接觸

的街坊，都大讚李家超無
架子又親民，足見他贏得了市

民的好感。有市民更表示：「街市
嘅市民個個都好歡迎佢，見到佢都唔知

幾開心。」
在選舉初期，李家超拜會了各政團組織，4月11

日傍晚在與工聯會會面後發生一段小插曲：在工聯會位於土
瓜灣的辦公室外，有小朋友知道李家超到訪後，雖現場相當擁擠、大

批傳媒聚集，仍然默默站在一旁，不肯離去，想要一睹李家超的真容。當李家超離開時，
見到該名小朋友正在等候，立即走上前與他打招呼，並蹲下身同他合影，之後才離去，趕
往沙田參加下一場活動。
每次，李家超落區或前往拜會地點時，都有大批市民上前與他打招呼、自拍等。他5月1

日到訪街市時，場面更為熱鬧。李家超到訪過的生果檔檔主勤姐說，李家超主動走過來，十
分關心她的生意情況，又詢問貨價變動等，自己於是立即反映希望人人有工開，輪候公屋的
市民可盡快上樓，盡快與內地恢復正常通關等。她引述李家超說「會盡力」，令她感到對未
來的希望和信心。
報紙檔主馬太對李家超的印象是「無架子又親民」，「街市嘅市民個個都好歡迎佢，見到

佢都唔知幾開心。」探訪期間，李家超和檔主及一名魚檔檔販以疫下碰拳方式打招呼，又與
部分商戶合照。在日前到香港仔拜會漁農團體，李家超也特別在香港仔走一圈，吸引了不少
街坊到場打招呼，並大讚李家超親民、有誠意。

耐心聆聽意見 樂於分享經驗
聆聽是溝通的前提，更是從政者的必備特質。不

少與李家超有過接觸的人都肯定他在這方面的真誠
態度。
李家超小學時就讀深水埗五邑工商總會學

校，在該校60周年鑽禧校慶時，時任保安局局
長的李家超以主禮嘉賓身份出席。校長黃錦耀
憶述，在籌備慶祝活動時，有人提及李家超是
校友，當時想到局長工作很忙，只是抱着一試
心態冒昧去信邀請，想不到對方會一口答應。

活動當日，李家超全程參與，與學生們分享，
更提醒學生應當思考自身責任，如何令社會變
得更好。
立法會議員梁熙分享了自己在2019年修例風波

期間與李家超一起吃工作餐的經歷和感受。他說，
自己當時只是普通市民，但李家超並沒有將自己的
身份擺得很高，而是非常願意傾聽他的意見，毫不
介意與不同身份的人交流，就算是很小的問題，他
都會真誠地回答。

李家超的政綱是對民意的最好回應。在為期約一個
月的選舉工程中，他頻頻與各界人士交流、聽意見，
最後更用政綱回應了各界的訴求。
全國政協委員、香港中華總商會副會長張學修表
示，「政之所興在順民心」，民生是最大的政治，
香港長期存在的就業、收入、土地、房屋、醫療等
社會深層次矛盾和問題，到了必須高度重視和解決
的時候，社會期待下一屆政府能夠找癥結、找辦
法、找出路，聚焦經濟社會民生的發展與改善，切

實紓緩民生困境，從根本上為香港未來的繁榮穩定
夯實根基。
他表示，李家超急民所急，在政綱中着力解決與市

民大眾切身利益相關的突出問題，針對醫療、安老、
青年就業、教育等提出了務實可行的施政建議。當中
「增加青年上流機會」尤其吸睛，多年來，香港青年
「向上流難」問題折射出困擾香港的深層次矛盾，李
家超對青年發展的支持，為香港青年實現「香港夢」
注入了新能量，燃點新希望。

廣納民意 用實際行動回應訴求
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